

Percepción de riesgo

Baja de calificación no daña la confianza en México: Hacienda

Perspectiva. Moody's reduce las notas del país y de Pemex, mientras la dependencia federal asegura que se mantiene intacto el acceso a financiamiento internacional; Fitch también castiga a la petrolera

SILVIA RODRÍGUEZ Y EFE
CIUDAD DE MÉXICO/WASHINGTON

Moody's Investors Service bajó las calificaciones crediticias de México y de Petróleos Mexicanos (Pemex), y Fitch Ratings recortó por segunda ocasión en este mes la de la petrolera.

Analistas del mercado señalaron que esto alienta una salida de capitales, mientras que el país puede perder el grado de inversión; sin embargo, la Secretaría de Hacienda aseguró que los inversionistas nacionales y extranjeros mantienen su interés por la deuda gubernamental.

Moody's redujo la calificación de la deuda soberana de México de largo plazo en moneda extranjera de A3 a Baa1, mientras que la perspectiva la mantuvo en negativa; la de Pemex la recortó de Baa3 a Ba2, con perspectiva también negativa.

En tanto, Fitch Ratings bajó la calificación de Pemex de 'BB' a 'BB-' y la perspectiva pasó de estable a negativa; también redujo la nota de la Comisión Federal de Electricidad de 'BBB' a 'BBB-'.

El área de análisis de Intercam Casa de Bolsa señaló que la acción de Moody's puede tener mayor repercusión que la de Fitch, ya que Moody's califica a Pemex apenas un escalón por arriba del grado especulativo.

Si dos calificadoras degradan a rango 'especulativo' la deuda de la petrolera obligaría a algunos fondos a deshacerse de sus posiciones en estos activos.

Banco Base indicó que con el recorte se puede generar una venta masiva de activos en los mercados internacionales e incrementar la percepción de riesgo sobre México, además de que con estas reducciones en las calificaciones se abre la pregunta de cuántos escalones tendrán que recortarse para perder el grado de inversión.

Por su parte, la Secretaría de Hacienda indicó en un comunicado que en las últimas tres semanas las tres principales agencias calificadoras revisaron a la baja en un escalón la calificación soberana de México en moneda local y extranjera, pero mantener el grado de inversión permite que el gobierno federal continúe teniendo

Las notas

Moody's hizo el último ajuste a las notas en junio de 2019, S&P en marzo de 2020 y Fitch en abril de 2020.

GRADO DE CALIDAD	MOODY'S	STANDARD & POOR'S	FITCH
Principal	Aaa	AAA	AAA
Alto grado	Aa1	AA+	AA+
	Aa2	AA	AA
	Aa3	AA-	AA-
Grado medio superior	A1	A+	A+
	A2	A	A
	A3	A-	A-
Grado medio inferior	Baa1	BBB+	BBB+
	Baa2	BBB	BBB
	Baa3	BBB-	BBB-
Grado especulativo	Ba1	BB+	BB+
	Ba2	BB	BB
	Ba3	BB-	BB-
Altamente especulativo	B1	B+	B+
	B2	B	B
	B3	B-	B-
Riesgo sustancial	Caa1	CCC+	CCC+
	Caa2	CCC	CCC
	Caa3	CCC-	CCC-
Extremadamente especulativo	Ca	CC	CC
	C	D	D

FUENTE: Agencias calificadoras • INFORMACIÓN: Silvia Rodríguez

Sin reacción en mercados. Peso y bolsa cierran jornada con avances

Este viernes el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV cerró la jornada en 34 mil 743.10 unidades, que implicó un avance de 2.91 por ciento con respecto al jueves; el alza semanal fue de 0.51 por ciento y la mensual de 0.55 por ciento. Durante el año se acumula una pérdida de 20.21 por ciento.

El tipo de cambio cerró en el mercado interbancario en 23.867 pesos por dólar, lo que representa una ganancia de 37 centavos con respecto al jueves y de 14 centavos en relación con el viernes de la semana pasada; en el año la depreciación ha sido de 4 pesos con 98 centavos.

Intercam dijo que en los mer-

cados no hubo una reacción significativa a los ajustes de Fitch, dado que éstos ya estaban incorporados en las expectativas de inversionistas después del cambio de la calificación de la deuda soberana el miércoles pasado. Banco Base agregó que el tipo de cambio no reaccionó a la pérdida del grado de inversión de Pemex por parte de Moody's, quizá porque el mercado ya estaba cerrado cuando se anunció el recorte, además de que ya estaba descontado, pero el domingo en la apertura del mercado asiático puede subir a 24 pesos por dólar. Aclaró que no se pueden descartar nuevos episodios de volatilidad.

amplio acceso al financiamiento en los mercados nacionales e internacionales de capital en condiciones favorables de plazo y tasa de interés.

La dependencia explicó que en sus evaluaciones las calificadoras reiteran que el país cuenta con un historial de política fiscal altamente creíble y prudente, reflejo de un fuerte compromiso con la estabilidad macroeconómica y la solidez institucional.

Además señalan que el compromiso del gobierno de México con las finanzas públicas responsables ha sido un factor positivo para contener los desequilibrios macroeconómicos.

Afirmó que los fundamentos institucionales y económicos que mantiene México son sólidos y añade que el gobierno federal mantiene una estrategia firme para mitigar los efectos negativos en el sector salud y la economía del covid-19, la cual respaldará la recuperación dentro de un marco de prudencia fiscal.

Deterioro del perfil

En comunicados enviados a la Bolsa Mexicana de Valores, Pemex indicó que la baja de Fitch aplica aproximadamente a 80 mil millones de dólares en bonos de deuda en circulación.

Aclaró que esta baja refleja el vínculo directo con la calificación soberana de México, según la metodología de Fitch. "La calificación de Pemex está tres niveles por debajo de la calificación soberana, en opinión de la calificadora, esto es resultado del continuo deterioro del perfil crediticio individual de la compañía en torno a la desaceleración económica de la industria del petróleo y gas, los supuestos de precios de petróleo menores y el debilitamiento del vínculo crediticio entre México y Pemex".

De la calificación de Moody's indicó que se explica por la disminución de la calificación del gobierno de México y también por el mayor riesgo de liquidez y de negocio de la empresa.

Aclaró que el sector del petróleo y gas ha sido uno de los más afectados por el coronavirus.

La estrategia contra el covid-19 generará recuperación, asegura la SHCP

Asistencia a más necesitados

El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) cerraron este viernes su asamblea primaveral con el objetivo común de asistir a los países más afectados económicamente por la pandemia del coronavirus, que provocará una crisis similar a la Gran Depresión.

Las proyecciones de los dos organismos apuntan a una "recuperación parcial" de cara a 2021, aunque la incertidumbre sobre la respuesta sanitaria al problema global aún deja abierta la posibilidad de que este restablecimiento tarde más en llegar.

Más de la mitad de los 189 Estados miembros del FMI han solicitado asistencia financiera del organismo internacional ante la emergencia. ■